
 

Raddoppiano le fontanelle della Città 
universitaria. Un’iniziativa per limitare 
l’acquisto di bottiglie di acqua in plastica 
04 luglio 2019 

Gli articoli qui riportati sono da intendersi non riproducibili né pubblicabili da 
terze parti non espressamente autorizzate da Sapienza Università di Roma 



 

 
 
 
 
Università degli Studi di Roma “La Sapienza” 
CF 80209930587 PI 02133771002 
Capo Ufficio Stampa: Alessandra Bomben 
Addetti Stampa: Christian Benenati - Marino Midena - Barbara Sabatini - Stefania Sepulcri  
Piazzale Aldo Moro 5, 00185 Roma 
T (+39) 06 4991 0035 - 0034 F (+39) 06 4991 0399 
comunicazione@uniroma1.it  stampa@uniroma1.it  www.uniroma1.it 
 

 

Roma, 4 luglio 2019 
 
 
 
 
COMUNICATO STAMPA 

 

Raddoppiano le fontanelle della Città universitaria. 

Un'iniziativa per limitare l'acquisto di bottiglie di acqua in 

plastica 
Nell'ambito delle iniziative per la sostenibilità, la Sapienza sta rinnovando 

le storiche fontanelle del campus piacentiniano, allo scopo di limitare 

l'acquisto di bottiglie di acqua in plastica, consentendo agli studenti, ai 

docenti e allo staff tecnico-amministrativo di approvvigionarsi con più 

facilità di acqua potabile fresca nei viali dell'Ateneo 
4 luglio 2019 

 
Zampilli più alti per la tua borraccia e fontanelle raddoppiate nella Città universitaria. 

Nell'ambito delle iniziative per la sostenibilità, la Sapienza sta rinnovando le storiche 

fontanelle del campus piacentiniano, allo scopo di limitare l'acquisto di bottiglie di acqua in 

plastica, consentendo agli studenti, ai docenti e allo staff tecnico-amministrativo di 

approvvigionarsi con più facilità di acqua potabile fresca nei viali dell'Ateneo. 

Le 11 fontanelle attualmente in funzione diventeranno 22, con una nuova placca che porta due 

cannelle, rialzate rispetto alla bocca d'acqua precedente per agevolare il riempimento delle 

boracce. 

Alle 22 fonti d'acqua si aggiungeranno nelle giornate di orientamento Porte aperte alla 

Sapienza (16-18 luglio) 6 fontanelle provvisorie, collocate proprio all'ingresso del campus, 

presso l'edificio di Igiene, per aumentare la disponibilità di acqua per gli studenti che 

visiteranno l'Ateneo e parteciperanno alla presentazione delle Facoltà e dei corsi di studio. 

Durante Porte aperte saranno distribuite le nuove borracce Sapienza, che successivamente 

entreranno stabilmente nel catalogo di Ateneo a prezzo estremamente conveniente. 

L'iniziativa è in sintonia con l’accordo siglato dalla Conferenza dei Rettori delle università 

italiane (Crui) con l’Associazione Marevivo e il Consorzio nazionale interuniversitario per le 

scienze (Conisma) per aderire alla campagna #StopSingleUsePlastic che fa parte del 
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programma della Sapienza per la sostenibilità, in coerenza con le attività della Rete delle 

Università per lo Sviluppo sostenibile - Rus. 

Nei tre giorni di Porte aperte a queste azioni si aggiungerà l'utilizzo di un nuovo sistema di 

raffrescamento dell'aria, che consentirà un risparmio di energia del 50%. Il sistema, 

decisamente più sostenibile ed efficace degli strumenti usati in passato, nebulizza l'acqua in 

goccioline di soli 10 micron (inferiori allo spessore di un capello) che evaporano 

istantaneamente, abbassando la temperatura ambientale. L'acqua consumata è inferiore del 

50% rispetto a metodi di nebulizzazione tradizionali. 

L'Ateneo è impegnato a coordinare azioni in un quadro unitario anche sul fronte energetico, 

con un piano imponente di conversione alle energie rinnovabili, sul tema dei rifiuti anche sul 

piano didattico, con il progetto di lezioni dedicate alla sostenibilità in tutti i corsi di laurea. 

Ogni attività per la sostenibilità fa riferimento agli Obiettivi di sviluppo sostenibile 

(Sustainable Development Goals - SDGs) stabiliti dalle Nazioni Unite nel 2015 per una nuova 

Agenda 2030. 
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Roma: Sapienza, no agli skate sì alle auto. E
la plastica c'è ancora
L'ateneo si era dichiarato plastic free. Il Rettore: 'lavoreremo sui vecchi
appalti e sulla mobilità sostenibile'

 IN PUBBLICO

Pubblicato il: 02/08/2019 09:58

di Stefania Marignetti

Vietato circolare con gli skateboard all'interno
della Città Universitaria, ma non con le
automobili che invece affollano le strade tra le facoltà
della Sapienza. Tante, un po' troppe, soprattutto
calcolando che siamo in agosto. E di plastica ce n'é
ancora, sebbene l'ateneo romano ad aprile si sia
dichiarato 'plastic free' aderendo alla campagna
#StopSingleUsePlastic. Eppure, tra distributori di
caffè, bevande e bottigliette di acqua, la
plastica circola, eccome, ancora oggi. Peccato

perché poi le fontanelle qui non mancano e gli studenti erano stati dotati di borracce riutilizzabili.

Insomma, la strada della sostenibilità per l'Università di Roma la Sapienza, che ha anche attivato sul tema
sei gruppi di lavoro nell’ambito delle attività della Rete delle Università per lo Sviluppo sostenibile - Rus, e
ieri ha firmato l'accordo con il ministero dell'Ambiente, presenta ancora diversi ostacoli da superare.
Partiamo dalla plastica.

"Come è noto, i distributori non sono gestiti direttamente dall'Università ma tramite appalti che hanno un
capitolato e che sono precedenti alla campagna - spiega all'AdnKronos il rettore Eugenio Gaudio - Quindi,
ovviamente, con i nuovi appalti, quando si dovrà rinnovare la concessione alle varie ditte, sarà inserita
anche la parte plastic free". Insomma, la presenza nell'ateneo plastic free dei distributori che utilizzano la
plastica usa e getta, "è legata ai vecchi contratti. Questo sarà un ulteriore passo che sarà fatto", assicura il
rettore.

Bene, ma la domanda sorge spontanea: Sapienza a
parte, chi monitora sulla veridicità di chi si
dichiara 'plastic free', per evitare che l'impegno
possa tradursi in un'azione di greenwashing? "Intanto
stiamo, non a caso, raccogliendo in un archivio tutti
coloro che si dichiarano plastic free - risponde
all'AdnKronos il ministro dell'Ambiente Sergio Costa -
Lo facciamo attraverso un software che abbiamo al
ministero, per poi non tanto esercitare il controllo,
parola che non mi piace, ma per esercitare forme di
affiancamento perché magari essere 'plastic free' può
essere interpretato o declinato in un modo che non è

Il merci deraglia a tutta velocità,
il video dell'incidente

Notizie Più Cliccate

1. Federazione della destra, Meloni
'gela' il Cav

2. Iliad contro Vodafone

3. Scalfarotto: "Era mio dovere
andare a Regina Coeli"

4. Toti: "Temo sarà giornata più
brutta per Forza Italia"

5. Gozi: "Meloni e Di Maio evocano
anni bui"

 Video

Siberia, 4 milioni di
ettari in fiamme

L’arrivo in Questura
del latitante
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Tweet 

perfettamente allineato, o semplicemente perché si può
sempre fare di più".

Tornando all'Università Sapienza di Roma: fronte mobilità. Tasto sensibile per un'università più
simile a una città, con i suoi 130mila 'abitanti', di cui 113mila studenti. Ad agosto, però, quando
teoricamente le facoltà si svuotano, ci sono ancora tante, troppe automobili per le strade dell'ateneo (dove
però è vietato circolare in skate).

Alla domanda se pensa di intervenire su questo fronte, il rettore assicura "assolutamente. C'è un piano -
spiega all'AdnKronos - che si sta elaborando sul fronte della mobilità sostenibile e che incrementerà
innanzi tutto il trasporto pubblico per gli studenti, lo sharing di auto elettriche, le biciclette e tutto ciò che
consentirà di ridurre emissioni, traffico e inquinamento". Un piano "proposto anche nell'accordo con il
Comune di Roma affinché diventi una realtà operativa nei prossimi mesi".

RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright Adnkronos.

TAG: plastica, plastic free, Sapienza, università, Roma,
mobilità, automobili, skateboard
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Sapienza, no alle bottiglie di plastica
Mineracqua: Pet riciclabile al 100%
I produttori di acque minerali contestano la scelta «plastic free» dell’ateneo, che ha
siglato un accordo con l’Associazione Marevivo e il Conisma: «Obiettivo sbagliato, il
materiale che usiamo non è pericoloso»



Borracce di alluminio per l’acqua invece delle bottiglie usa e getta: dopo Roma Tre,
anche la Sapienza dice no alla plastica, vietandola anche, sotto forma di bicchieri e
bottiglie per i relatori, nel corso dei convegni. E un premio è previsto per le società
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di ristorazione che lavorano nelle mense interne che abbandoneranno le stoviglie
monouso. I contenitori di metallo sono state venduti a 2 euro all’università per
essere riempite alle fontanelle interne.

Le borracce e la circolare
Tutto nasce da una circolare che il 3 luglio i vertici dell’Università hanno indirizzato a
Presidi, Direttori e Capi Dipartimento delle facoltà. Ma ha origini più lontane: nel
2017 era stato lanciato da La Sapienza il Piano strategico energetico-ambientale
(Pes). A seguito di quel piano, è arrivata la circolare di quest’anno con le firme del
direttore generale, Simonetta Ranalli, e del Magnifico Rettore, Eugenio Gaudio, che
sottolinea come «la Conferenza dei Rettori delle università italiane (CRUI) abbia
siglato un accordo con l’Associazione Marevivo e il Consorzio nazionale
interuniversitario per le scienze (Conisma) per aderire alla campagna
#StopSingleUsePlastic”; con le misure prese per disincentivare l’uso delle bottiglie di
acqua minerale. Secondo i firmatari, «l’accordo riflette le posizioni del Parlamento
europeo e la proposta legislativa della Strategia Europea per la plastica che, se
approvata in via definitiva, vieterà a partire dal 2021 la vendita di moltissimi articoli
in plastica monouso». E spiegano dall’università: «L’Ateneo ha istituito gruppi di
lavoro di scienziati che studiano soluzioni nei diversi campi, nell’ambito della Rete
delle università per lo sviluppo sostenibile (RUS). Le borracce consentono agli
studenti e al personale di rifornirsi gratuitamente di acqua potabile disponibile
all’interno del nostro campus con un sistema di fontanelle pubbliche recentemente
potenziate, fermo restando il rispetto della libera scelta di acquistare acqua minerale
o altre bevande».

«C’è plastica e plastica»
Ma insorgono i produttori di acque minerali: Mineracqua ha risposto alla circolare
con una lettera ai vertici dell’Ateneo, temendo una deriva «non ragionata» della
battaglia alla plastica: «Condividiamo con La Sapienza l’esigenza di scelte sostenibili.
Ma come produttori abbiamo ridotto del 35% il peso delle bottiglie in 10 anni e
abbiamo promosso una normativa che ci permette di arrivare al 50% di PET riciclato
nella produzione di nuove bottiglie. Risultati concreti che vanno nella direzione della
sostenibilità e dell’economia circolare» ha spiegato Ettore Fortuna, Vicepresidente di
Mineracqua. Che aggiunge: «Ma sul tema delle bottiglie c’è molta confusione. La
Direttiva UE (la n. 904/2019) cui si riferisce la circolare, non è ancora recepita nel
nostro ordinamento (c’è tempo fino al il 3 luglio 2021) e non bandisce le bottiglie di
acqua minerale realizzate in Pet (plastica riciclabile al 100%), ma piatti, posate, cotton
fioc, aste per palloncini e miscelatori per caffè». Secondo Mineracqua la Direttiva
riconosce che proprio le bottiglie in Pet possono soddisfare i requisiti dell’economia
circolare, ritornando ad essere nuove bottiglie dopo il loro recupero e riciclo. A
conferma, la Direttiva pone obiettivi ambiziosi di recupero, ossia 90% entro il 2029
(«Un obiettivo che le aziende produttrici già si erano impegnate a raggiungere entro
il 2025»), e di uso del Pet riciclato nella fabbricazione di nuove bottiglie.

I dati
I dati di Mineracqua dicono che nel 2018 sono state immesse al consumo in Italia
circa 320.000 tonnellate di bottiglie di acqua minerale in Pet su un totale di 2,3
milioni di tonnellate di imballaggi in plastica (non riciclabili al 100% come il Pet). E le
bottiglie di acqua in Pet non recuperate rappresentano circa l’1,3% degli imballaggi
di plastica immessi al consumo in Italia. E poi secondo Fortuna c’è anche l’aspetto
«sanitario»: «Le borracce comportano, come dimostrato da valutazioni scientifiche di
diversi ricercatori internazionali, problemi di ordine batteriologico. Proprio perché
non igienizzabili dopo il loro uso, presentano la proliferazione di batteri quali
escherichia coli, campylobacter, ecc. che sono causa di gastriti croniche». La
soluzione di Mineracqua: « Noi produttori, per aumentare raccolta e riciclo, stiamo
valutando sistemi di incentivo per il consumatore che riconsegni le bottiglie post-
consumo».
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di ristorazione che lavorano nelle mense interne che abbandoneranno le stoviglie
monouso. I contenitori di metallo sono state venduti a 2 euro all’università per
essere riempite alle fontanelle interne.

Le borracce e la circolare
Tutto nasce da una circolare che il 3 luglio i vertici dell’Università hanno indirizzato a
Presidi, Direttori e Capi Dipartimento delle facoltà. Ma ha origini più lontane: nel
2017 era stato lanciato da La Sapienza il Piano strategico energetico-ambientale
(Pes). A seguito di quel piano, è arrivata la circolare di quest’anno con le firme del
direttore generale, Simonetta Ranalli, e del Magnifico Rettore, Eugenio Gaudio, che
sottolinea come «la Conferenza dei Rettori delle università italiane (CRUI) abbia
siglato un accordo con l’Associazione Marevivo e il Consorzio nazionale
interuniversitario per le scienze (Conisma) per aderire alla campagna
#StopSingleUsePlastic”; con le misure prese per disincentivare l’uso delle bottiglie di
acqua minerale. Secondo i firmatari, «l’accordo riflette le posizioni del Parlamento
europeo e la proposta legislativa della Strategia Europea per la plastica che, se
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o altre bevande».

«C’è plastica e plastica»
Ma insorgono i produttori di acque minerali: Mineracqua ha risposto alla circolare
con una lettera ai vertici dell’Ateneo, temendo una deriva «non ragionata» della
battaglia alla plastica: «Condividiamo con La Sapienza l’esigenza di scelte sostenibili.
Ma come produttori abbiamo ridotto del 35% il peso delle bottiglie in 10 anni e
abbiamo promosso una normativa che ci permette di arrivare al 50% di PET riciclato
nella produzione di nuove bottiglie. Risultati concreti che vanno nella direzione della
sostenibilità e dell’economia circolare» ha spiegato Ettore Fortuna, Vicepresidente di
Mineracqua. Che aggiunge: «Ma sul tema delle bottiglie c’è molta confusione. La
Direttiva UE (la n. 904/2019) cui si riferisce la circolare, non è ancora recepita nel
nostro ordinamento (c’è tempo fino al il 3 luglio 2021) e non bandisce le bottiglie di
acqua minerale realizzate in Pet (plastica riciclabile al 100%), ma piatti, posate, cotton
fioc, aste per palloncini e miscelatori per caffè». Secondo Mineracqua la Direttiva
riconosce che proprio le bottiglie in Pet possono soddisfare i requisiti dell’economia
circolare, ritornando ad essere nuove bottiglie dopo il loro recupero e riciclo. A
conferma, la Direttiva pone obiettivi ambiziosi di recupero, ossia 90% entro il 2029
(«Un obiettivo che le aziende produttrici già si erano impegnate a raggiungere entro
il 2025»), e di uso del Pet riciclato nella fabbricazione di nuove bottiglie.

I dati
I dati di Mineracqua dicono che nel 2018 sono state immesse al consumo in Italia
circa 320.000 tonnellate di bottiglie di acqua minerale in Pet su un totale di 2,3
milioni di tonnellate di imballaggi in plastica (non riciclabili al 100% come il Pet). E le
bottiglie di acqua in Pet non recuperate rappresentano circa l’1,3% degli imballaggi
di plastica immessi al consumo in Italia. E poi secondo Fortuna c’è anche l’aspetto
«sanitario»: «Le borracce comportano, come dimostrato da valutazioni scientifiche di
diversi ricercatori internazionali, problemi di ordine batteriologico. Proprio perché
non igienizzabili dopo il loro uso, presentano la proliferazione di batteri quali
escherichia coli, campylobacter, ecc. che sono causa di gastriti croniche». La
soluzione di Mineracqua: « Noi produttori, per aumentare raccolta e riciclo, stiamo
valutando sistemi di incentivo per il consumatore che riconsegni le bottiglie post-
consumo».

 

LEGGI I CONTRIBUTI  SCRIVI

ROMA.CORRIERE.IT Data pubblicazione: 02/08/2019
Link al Sito Web

10



 

ALTRE NOTIZIE SU CORRIERE.IT

I PIÙ LETTI

Gazzetta | Corriere Mobile | El Mundo | Marca | RCS Mediagroup | Fondazione Corriere | Fondazione Cutuli | Quimamme | Offerte Black Friday | Codici Sconto
Copyright 2019 © RCS Mediagroup S.p.a. Tutti i diritti sono riservati | Per la pubblicità: RCS MediaGroup S.p.A. Direzione Pubblicità 
RCS MediaGroup S.p.A. - Direzione Media Sede legale: via Angelo Rizzoli, 8 - 20132 Milano | Capitale sociale: Euro 270.000.000,00 
Codice Fiscale, Partita I.V.A. e Iscrizione al Registro delle Imprese di Milano n.12086540155 | R.E.A. di Milano: 1524326 | ISSN 2499-0485

 

Servizi | Scrivi | Cookie policy e privacy | Codici Sconto
Compara offerte ADSL | Compara offerte Luce e Gas

ROMA.CORRIERE.IT Data pubblicazione: 02/08/2019
Link al Sito Web

 

ALTRE NOTIZIE SU CORRIERE.IT

I PIÙ LETTI

Gazzetta | Corriere Mobile | El Mundo | Marca | RCS Mediagroup | Fondazione Corriere | Fondazione Cutuli | Quimamme | Offerte Black Friday | Codici Sconto
Copyright 2019 © RCS Mediagroup S.p.a. Tutti i diritti sono riservati | Per la pubblicità: RCS MediaGroup S.p.A. Direzione Pubblicità 
RCS MediaGroup S.p.A. - Direzione Media Sede legale: via Angelo Rizzoli, 8 - 20132 Milano | Capitale sociale: Euro 270.000.000,00 
Codice Fiscale, Partita I.V.A. e Iscrizione al Registro delle Imprese di Milano n.12086540155 | R.E.A. di Milano: 1524326 | ISSN 2499-0485

 

Servizi | Scrivi | Cookie policy e privacy | Codici Sconto
Compara offerte ADSL | Compara offerte Luce e Gas

ROMA.CORRIERE.IT Data pubblicazione: 02/08/2019
Link al Sito Web

11



art  

ROMA.REPUBBLICA.IT
 

Plastica al bando, alla Sapienza arrivano le borracce di

metallo

La Sapienza mette al bando le bottigliette di plastica: da oggi, lunedì 15, fino a venerdì

19 gli studenti potranno acquistare le borracce in metallo personalizzate con il logo

dell'Ateneo al prezzo di due euro, presso il Sapienza Store della città universitaria, in

viale Regina Elena 334. Le borracce saranno, inoltre, distribuite alle matricole anche in

occasione dell'open day “Porte Aperte” del 16, 17 e 18 luglio, per evitare il notevole

impatto ambientale rappresentato dalle bottigliette in plastica usate nelle edizioni

passate della manifestazione. Un'iniziativa a cui si affianca anche il potenziamento della

rete di fontanelle di acqua potabile nei viali della Città universitaria, che passeranno da

11 a 22 e saranno dotate di una speciale placca con due cannelle rialzate per facilitare il

riempimento delle borracce. Nelle giornate di orientamento, inoltre, saranno aggiunte

altre 6 fontanelle provvisorie, collocate proprio all'ingresso del campus, presso l'edificio

di Igiene, per aumentare la disponibilità di acqua per gli studenti che visiteranno

l'Ateneo.
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